CRÖNICADEHOY

8



**LEGISLATIVO** 



## Si Fonden existiera, 15 mil 700 mdp habrían quedado en el camino de la corrupción: Ariadna Montiel

Al comparecer ante la Cámara de Diputados, la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, aseguró que si en 2025 existiera el "añorado" Fonden los apoyos por 15 mil 700 millones de pesos para personas afectadas por fenómenos naturales, como huracanes y fuertes lluvias, estos recursos habrían tardado en llegar meses o años o se habrían perdido en el camino de la corrupción, porque "a nosotros nos duele lo que le duele al

La encargada de la política social del gobierno federal rindió un informe de labores como parte de la glosa del primer año de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum. Ante el pleno camaral resaltó que por los huracanes 'John' y 'Erick' en los estados de Guerrero y Oaxaca.

También, por las lluvias intensas, al municipio de Nezahualcóyotl, en el estado de México, se atendió a un total de 320 mil personas. "Si todavía existiera el Fonden, ese tanto añorado Fonden, estos apoyos todavía no llegarían. Habrían tardado meses o años, o tal vez se hubieran perdido en el camino de la corrupción", dijo Montiel Reyes al detallar que habitantes de Hidalgo, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí y Veracruz que se vieron afectados por un fenómeno de lluvias intensas, que afectó 104 mil viviendas, ya recibieron la totalidad de sus apoyos.

Destacó que se destinaron 20 mil pesos como apoyo de limpieza de sus viviendas. Entre 15 y 70 mil pesos para la reconstrucción y rehabilitación de las mismas, 50 mil pesos para quien perdió su cultivo, y de 20 a 50 mil pesos para quienes se vieron afectados en sus locales comerciales. La funcionaria federal aseguró que el operativo de pago se realizó en 119 municipios de estos 5 estados. "En total en este año la atención para afectados por los fenómenos naturales ha tenido una inversión de 15 mil 700

millones de pesos, solo de apoyos directos a la población".

Antes de responder a las críticas y cuestionamientos de los legisladores de las seis bancadas parlamentarias, la funcionaria ensalzó que la irrupción de los gobiernos de la 4T con Andrés Manuel López Obrador en 2018 se estableció una política de Estado, la política de bienestar, combinación estratégica de un amplio sistema de protección social, materializado en los programas y pensiones del Bienestar, que generan un ingreso básico para las personas más vulnerables y una política de recuperación salarial histórica para los trabajadores. Primero, dijo, es un orgullo informar a esta soberanía que 13 millones 400 mil mexicanas y mexicanos han salido de la pobreza. Luego, como segundo tema a destacar, señaló que la desigualdad se redujo de 0.426 a 0.391 de 2019 a 2014 en la escala de Gini, lo que significa que nuestro país es menos desigual y hay una redistribución justa de la pobreza. Y tercero, mencionó que a hoy más de 32 millones de personas reciben un programa de bienestar, con una inversión social en 2025 de 851 mil millones de pesos, el 2.3 % del producto interno bruto. Esas cifras no son una casualidad, son la confirmación de que vamos muy bien, que la transformación avanza. Confirmamos que seguimos en la ruta correcta y que vamos a ir todavía mejor.

## **NO SE ADMINISTRA LA MISERIA**

Los diputados de la oposición centraron el rechazo a la política del Bienestar en los recursos para atender emergencias climáticas y señalamientos contra la reducción de la pobreza. En este último tema, Ariadna Montiel expresó que la medición y los indicadores sobre los esfuerzos contra la pobreza que ahora son responsabilidad del Inegi, al desaparecer el Coneval, tienen legitimidad porque son las

PERIÓDICO PÁGINA

8



20/11/2025

**FECHA** 

LEGISLATIVO

SECCIÓN



mismas personas que tienen esa tarea, aunque los que ya no están fueron liquidados conforme a derecho. "La oposición está en contra de los programas sociales, en contra del bienestar, digan lo que digan", les respondió a legisladores del PRI y PAN.

Les restregó que la legitimidad se gana en el territorio, escuchando las justas demandas del pueblo, porque antes se gobernaba desde el escritorio, porque "por el bien de todos, primero los pobres. Ese es nuestro principio ético, que hoy se convierte en una política de Estado verdadera, y que se traduce en derechos y justicia para todos y todas. Pero, especialmente, para quien había sido olvidado", enfatizó la secretaria del Bienestar, y aseguró que la 4T no maquilla cifras. Montiel Reyes dijo que ahora no se administra la miseria. Antes, aseguró, había clientelas para administrar la pobreza, nosotros vemos sujetos de derecho para construir dignidad.

Nosotros los estamos blindando en la Constitución, para que nadie vuelva intentar coaccionar la voluntad del pueblo". La funcionaria aseguró que hay un pacto entre el pueblo y el gobierno federal, un nuevo pacto que cambian vidas, cuando la pobreza se sustituye por derechos. "La desigualdad alcanzó su nivel más bajo desde que se tiene registro en México. Y ahora les explico. Hace 20 años, el ingreso de los hogares más pobres era apenas de mil 483

pesos mensuales. Hoy aumentó casi 6 mil pesos. Mientras el ingreso de los más ricos creció al doble, el de los más pobres llegó a multiplicarse por 4". En los posicionamientos políticos, la diputada morenista Dolores Padierna señaló a la derecha, que votó en contra de considerar los programas como derechos en la Constitución y votó en contra de considerar los programas como derechos en la Constitución y votó en contra de su presupuesto, se argumenta que estos programas no son sostenibles y que van a quebrar las finanzas públicas.

Los datos, expuso, son exactamente lo contrario. Para 2024 la Secretaría de Bienestar ejerció 534 mil millones de pesos que beneficiaron a 14 millones de personas. Y "para 2026 el presupuesto de egresos plantea una inversión histórica de 987 mil millones de pesos, alrededor de 2.5 por ciento del Producto Interno Bruto a los programas de bienestar que, por cierto, las derechas votaron en contra de este presupuesto, porque no quieren que se beneficie a más del 80 por ciento de las familias mexicanas", dijo Padierna Luna. La morenista destacó que Ariadna Montiel, como otras compañeras del gabinete, que en la Cuarta Transformación las mujeres, "no son cuota ni figuras para la foto, sino servidoras públicas con roles estratégicos, eficaces y comprometidas con nuestro provecto de nación" • (Eloísa Domínguez)

